
Продолжение рассказа В.П. Крапивина «Львы приходят на дорогу…» 

 

Прошло 30 лет, мы выросли и повзрослели... И зовут нас уже не Мишка и Владик, а 

Михаил Александрович и Владислав Петрович. Мы по-прежнему живём в нашем 

небольшом, но красивом и уютном посёлке, окружённом уральским лесом, могучим и 

добрым. Я люблю его вековые сосны с мохнатыми лапами веток и светлые березняки. 

Люблю шум леса, этот ровный и негромкий шум, напоминающий тихий плеск волн, или 

бурлящий шелест листвы, когда разыграется в таёжных кронах ветер. А заразил меня этой 

любовью Сега, которого и сейчас зовут этим детским прозвищем (кстати, букву «р» я 

научился выговаривать уже на следующий год, в пятом классе). Когда мой младший брат 

приезжает домой, мы собираемся всеми домочадцами, обязательно приглашаем 

Владика с семьёй и каждый раз вспоминаем ту историю со львами, придуманную моим 

другом. 

Кстати, именно тот забавный случай определил нашу с братом судьбу...  

Шестилетний Сега тогда, помните, не испугался львов, а расстроился. Он не мог 

поверить, что африканские гости не приходят к большому плоскому камню и не лежат на 

обочине дороги. Он по-прежнему сбегал в лес, и ни мамины слёзы, ни мои крики и 

подзатыльники не могли остановить его. Сега мечтал увидеть настоящих львов, но 

встречал лишь лесника дядю Диму с собакой. Он то и убедил братишку, что из Африки до 

Урала львам не добраться.  

Вскоре они подружились, и Серёжка стал (с разрешения мамы, конечно) уходить в 

лес с дядей Димой. Молодой лесник был удивлён этой по-детски страстной любовью к 

природе шестилетнего мальчишки. Он видел, как светились синие глаза Серёжки во 

время их лесных прогулок. Но больше всего Сега подружился с Тайгой, рыжей собакой 

дяди Димы, которую он тогда принял за льва и чуть не расстрелял из детского лука. 

Каждое утро братишка самозабвенно заворачивал в газету бутерброды или бабушкины 

пирожки для собаки, брал лук со стрелами и бежал к дому дяди Димы. Лук и стрелы тоже 

были для собаки: Сега стрелял, а Тайга, взвизгнув, пружинисто прыгала вверх и ловила 

стрелы на лету. Эта забава веселила всех. Через два месяца у Тайги появились рыжие 

пушистые щенки. И Сега пропал из дома. Вернее, целыми днями пропадал у нашего 

лесника. Приходил только к вечеру, счастливый и восторженный, и взахлёб рассказывал 

про щенят, похожих на маленьких львят. Вскоре и мы с Владиком, забыв о воздушных 

змеях, футболе и рыбалке, стали составлять им компанию. 

Когда Сега учился во втором классе, дядя Дима, Дмитрий Иванович, стал вести в 

нашей школе кружок «Юные защитники леса», куда наша дружная троица прибежала 

записываться первой.  

После окончания школы Серёжка поступил на биофак Уральского университета и 

закончил его с отличием. Теперь он, Сергей Александрович, ведущий специалист и 

ответственный работник Крымского заповедника, куда студентом братишка ездил на 

практику. Когда он приезжает домой или звонит, то с любовью рассказывает о красоте 

Крыма, о его горных хребтах на берегу Чёрного моря, об удивительных животных и 

растениях заповедника. Часть времени он проводит и в удивительном частном парке 



«Таганай», где обитают львы и тигры. И я вижу, как счастлив мой брат, вижу, что его 

детская мечта сбылась. 

А мы с Владиком, отслужив в армии, вернулись в родной посёлок. Я окончил 

техникум и работаю в здешнем лесном хозяйстве. Теперь уже с Дмитрием Ивановичем 

оберегаю наш удивительный уральский лес, наши сосны и березняки. Частенько, 

поддавшись на уговоры, я беру с собой сына, Сегу младшего, как две капли воды 

похожего на своего дядю. У него такие же синие глаза-лампочки и удивлённый открытый 

взгляд. И он также самозабвенно любит природу и большой лес нашего посёлка. Видимо, 

любовь к лесу – это наша семейная черта.   

Кстати, львы у плоского камня всё-таки появились... Я попросил местного мастера 

сделать из ствола поваленной сосны две фигуры львов. И каждый раз, когда я прохожу по 

дороге у большого плоского камня, глажу их косматые деревянные гривы и улыбаюсь, 

вспоминая ту давнюю историю из детства.  


